



comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

DATOS DE PLANILLAS TRIMESTRALES DE SEGURO POR DESEMPLEO VALIDAN CONSISTENTE AUMENTO EN NIVELES DE EMPLEO DESDE ENERO DE 2021

(7 de junio de 2023- San Juan, P.R.) - El informe de Composición Industrial por Municipio, correspondiente al cuarto trimestre de 2022, reflejó un aumento en todos los indicadores, a saber, personas empleadas, salarios totales, salario promedio por trabajador y número de establecimientos en Puerto Rico, cuando se compara con el trimestre anterior.

“Este informe expone el estado del mercado laboral para un trimestre particular del año, basándose en información que surge de las planillas trimestrales por concepto de Seguro por Desempleo que son presentadas por patronos ante nuestra agencia. Es decir, no se trata de información estadística basada en una muestra, sino de datos reales y contundentes, que a su vez validan los datos estadísticos y las tendencias históricamente positivas que publicamos mensualmente. Al comparar el primer trimestre de 2021 con el recién reportado cuarto trimestre de 2022, se refleja un aumento de 105,406 empleos, de sobre \$2 mil millones en salarios totales pagados. De igual forma, se registró un incremento de \$1,344 en salarios promedios devengados por trabajador y 3,732 establecimientos adicionales. En fin, sin importar qué fuente de datos se utilice, todos los indicadores del mercado laboral demuestran una marcada mejoría bajo la administración del gobernador, Pedro Pierluisi”, enfatizó el secretario del Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH), Gabriel Maldonado-González.

Para el cuarto trimestre de 2022, el empleo promedio en Puerto Rico totalizó 953,286, que a su vez son 36,257 empleos adicionales a los reportados durante el cuarto trimestre de 2021. Las 10 industrias con el mayor empleo promedio resultaron ser: comercio al detal (134,871); administración pública (122,407); servicios de salud y asistencia social (99,966); servicios administrativos y desperdicios sólidos (89,044); alojamiento y servicios de alimentos (85,478); servicios educativos (85,333); manufactura (82,991); servicios profesionales y técnicos (41,099); construcción (34,618) y comercio al por mayor (34,019). Los 10 municipios que reflejaron el empleo promedio más alto se agrupan de la siguiente forma: San Juan (256,902); Bayamón (56,338); Guaynabo (56,257); Carolina (51,081); Ponce (47,594); Caguas (46,784); Mayagüez (31,145); Arecibo (22,618); Aguadilla (19,393) y Humacao (17,874).

El reporte también indica que, durante el cuarto trimestre de 2022, el total de salarios pagados por las industrias sumó \$8,247,347,322. Esto refleja un aumento de \$557,297,782 al compararlo con el cuarto trimestre de 2021. Las industrias que registraron las cuantías más altas de salarios totales fueron: administración pública \$1,305,179,432; manufactura \$864,022,582; comercio al detal \$847,523,806; servicios de salud y asistencia social \$845,293,604; servicios educativos \$762,703,682 y servicios profesionales y técnicos \$549,200,133.

Al analizar el salario promedio por trabajador, durante el cuarto trimestre de 2022, alcanzó los \$8,651, lo cual representa unos \$265 adicionales al compararlos con el mismo periodo del año anterior. Las industrias con los salarios promedio más altos fueron gerencia de compañía y empresas \$14,698; electricidad, agua y gas \$14,589; finanzas y seguros \$13,798; servicios profesionales y técnicos \$13,363; información \$11,761; comercio al por mayor \$11,724; administración pública \$10,663; manufactura \$10,411 y transportación y almacenamiento \$10,023. En cuanto a los municipios, el informe detalla que los ayuntamientos con salarios trimestrales promedio por trabajador más altos fueron: Juncos \$16,205; Guaynabo \$10,581; San Juan \$10,456 y Aguadilla \$10,105.

En cuanto al total de establecimientos o unidades, el informe reflejó un total de 50,844 para el cuarto trimestre de 2022, lo que representa un aumento de 2,658 unidades al compararlo con el periodo anterior. Las industrias que reportaron mayor cantidad de establecimientos fueron: comercio al detal 9,281; servicios de salud y asistencia social 7,915; servicios profesionales y técnicos 5,848; alojamiento y servicios de alimentos 5,428; otros servicios excepto administración pública 3,567 y construcción 2,572.

El Programa Censo Trimestral de Empleo y Salarios de la División de Estudios y Estadísticas del Negociado de Estadísticas del DTRH tiene a su cargo la realización de este informe. Cabe destacar que dicha data se obtiene de los informes trimestrales sometidos por los patronos cubiertos bajo la Ley de Seguridad de Empleo de Puerto Rico. Este es uno de los muchos datos que publica el DTRH para el beneficio de la ciudadanía y todo aquel que quiera adentrarse y analizar los números que impactan el mercado laboral puertorriqueño.

###

